



# 11. LES ALGONQUINS ANISHINABEG

## FICHE D'INFORMATION POUR ENSEIGNANTS

### Le peuple algonquin Anishinabeg

- Les premiers groupes de chasseurs nomades ont suivi les troupeaux de gibier dans des terres récemment recouvertes de glace depuis la précédente période glaciaire, il y a au moins 12 000 ans. Ces terres regorgeaient de ressources alimentaires abondantes le long des principales rivières et de leurs affluents. Cela a conduit à une croissance de la population dans la région, tandis que la culture de la chasse continuait de se développer.
- Les Kichi Zibì Anishinabeg étaient ceux qui sont venus vivre le long de la rivière des Outaouais (connue sous le nom de Kichi Zibì ou « grande rivière » en langue anishinabé) et de ses affluents il y a plus de 7 000 ans. Bien qu'ils fassent partie de la famille linguistique algonquaine et partagent de nombreuses similitudes avec d'autres tribus anishinabeg, les Kichi Zibì Anishinabeg ont développé au fil du temps leur propre culture distincte.
- La vie d'une famille de chasseurs traditionnelle Kichi Zibì tournait autour des cycles saisonniers. En hiver, les familles élargies vivaient ensemble sur les affluents de la rivière Kichi Zibì où elles pratiquaient la chasse et le piégeage. Elles utilisaient les éléments naturels pour la chasse, par exemple en chassant l'orignal dans les clairières lorsque la neige était la plus épaisse pour leur donner un avantage.
- Le peuple algonquin habite une vaste région au nord-est des Grands Lacs, ce territoire était/est en grande partie constitué de forêts et de voies navigables, cette nation s'est centrée sur la rivière des Outaouais et ses affluents. Ces affluents étaient utilisés pour se déplacer pour le commerce et les ressources vers d'autres groupes qui chassaient le long des autres affluents de la rivière des Outaouais.
- La rivière Kichi Zibì (rivière des Outaouais) a été nommée ainsi parce qu'elle est « la grande rivière » et qu'elle était une voie commerciale vitale pour les Anishinabeg Kichi Zibì. Cette rivière relie la voie maritime du Saint-Laurent aux Grands Lacs par le lac Nipissing.
- Les nations algonquines sont connues pour leurs talents de chasseurs et de commerçants et ont toujours vécu sur de vastes territoires dans les régions forestières de l'Est et subarctiques de ce qui est aujourd'hui l'Ontario et le Québec.

### Sites de Kabeshinàn

- Kabeshinàn est le mot algonquin qui désigne un campement ou un lieu de rassemblement le long d'un plan d'eau, généralement au confluent de deux rivières.
- Ces sites revêtent une importance car ce sont des sites archéologiques qui contiennent des artefacts provenant du territoire algonquin Aki pré-contact, ces sites ont été utilisés depuis des temps immémoriaux.
- Il y a 30 sites identifiés que votre classe traduira de la petite carte de l'Anishinabe Algonquin Aki sur la carte principale.